

# 菩提山城

竹中半兵衛の居城 巨大な軍事要塞



菩提山城跡の本曲輪。濃尾平野が一望できる=不破郡垂井町



文・写真 田代理加  
1564年に斎藤龍興の稻葉山城を乗っ取り、その名を広めた半兵衛。織田信長の北近江・浅井攻めでは調略で活躍し、軍師として地位を確立していった。国境から美濃を見渡しつつ、その後の近江にもにらみを効かせることができた山城は、戦国を生き抜く強力な「後ろ盾」になつたに違いない。

1564年に斎藤龍興の稻葉山城を乗っ取り、その名を広めた半兵衛。織田信長の北近江・浅井攻めでは調略で活躍し、軍師として地位を確立していった。国境から美濃を見渡しつつ、その後の近江にもにらみを効かせることができた山城は、戦国を生き抜く強力な「後ろ盾」になつたに違いない。

竹中氏は小さな勢力だったが、ここを拠点にできたことが最大の強みとなり、戦国美濃の中で存在感を高めていくことができたのではないか。半兵衛の嫡男重門は、麓に館を構えて陣屋としたため、その時代に城の役割は終えた。



この企画は毎月第2日曜日に掲載します。

# 山城を攻めろ



## 攻略の私点

垂井町教育委員会 学芸員 亀田剛広さん

|        |       |
|--------|-------|
| 難攻不落度  | ★★★★★ |
| 遺構の残存度 | ★★★★★ |
| 見晴らし   | ★★★★★ |
| 写真映え   | ★★★★★ |
| 散策の気軽さ | ★★★★★ |

※記者独断の5段階評価です。